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PROTOKOLL DER BUDGET-SCHULGEMEINDEVERSAMMLUNG 
 
Mittwoch, 25. Oktober 2017 um 20:00 Uhr im Mehrzweckraum in Oekingen  
 
Vorsitz Remo Siegenthaler Präsident 
Protokoll Gabriele Widmer  Tagesaktuarin 
Stimmenzähler Christian Stephani 
Anwesend 26 
Absolutes Mehr: 14 
Entschuldigt Denise Binggeli, Marcel Linder, Karin Roth, Marc Roth, Simon 

Wiedmer  
Presse Lea Reimann Solothurner Zeitung 
 
 
 
Traktanden 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 
 
2.  Bereinigung und Genehmigung der Traktandenliste  
 
3. Genehmigung des Protokolls der Schulgemeindeversammlungen vom 

24. Mai 2017 
 
4. Wahl der Kreisschulkommission HOEK 
 4.1 Mitglieder 
 4.2 Präsident 
 
5. Investitionskredit ICT von CHF 50‘000 
 
6. Budget 2018 
 
7. Informationen aus der Kreisschule 
 
8. Verschiedenes 
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FESTSTELLUNGEN 
 
 
Die Schulgemeindeversammlung ist in Übereinstimmung mit den Bestimmungen der 
Gemeindeordnung frist- und formgerecht einberufen worden.  
Die Akten sind, ebenfalls wie vorgeschrieben, zur Einsichtnahme öffentlich aufgelegen. Die 
Schulgemeindeversammlung wird durch Schulkommissionspräsident Remo Siegenthaler mit 
den vorgenannten Feststellungen sowie mit dem Hinweis auf verschiedene andere 
Bestimmungen der Gemeindeordnung über die Gemeindeversammlung (§ 9 bis 16) eröffnet. 
 
 
NICHTSTIMMBERECHTIGTE PERSONEN 
 
 
Die nichtstimmberechtigten Personen werden (gemäss Gemeindegesetz § 42) aufgefordert 
ganz hinten im Saal Platz zu nehmen. 
 
 
Remo Siegenthaler begrüsst im Namen der Kreisschulkommission und der Schulleitung alle 
herzlich zur heutigen Budget-Schulgemeindeversammlung im Mehrzweckraum der 
Einwohnergemeinde Oekingen.  
 
Zu Beginn der Schulgemeindeversammlung wird speziell die Harfenmusiklehrperson Edmée-
Angeline Sansonnens begrüsst. Sie wird die Schulgemeindeversammlung musikalisch 
einleiten.  
 
Remo Siegenthaler, dankt Edmée-Angeline Sansonnens für die sehr schöne musikalische 
Eröffnung und übergibt ihr ein kleines Präsent.  
 
___________________________________________________________________ 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 
 
Remo Siegenthaler schlägt der Budget-Schulgemeindeversammlung folgenden 
Stimmenzähler vor: 
 

1. Christian Stephani 
 

Beschluss 
Der vorgeschlagene Stimmenzähler wird einstimmig gewählt. 
___________________________________________________________________ 
 
2.  Bereinigung und Genehmigung der Traktandenliste 
 
Remo Siegenthaler fragt die Budget-Schulgemeindeversammlung an, ob diese eine 
Änderung in der Abfolge der Traktandenliste wünscht. 
 
Wortmeldung 
Keine 
 
Beschluss 
Die Traktandenliste der Budget-Schulgemeindeversammlung wird grossmehrheitlich 
genehmigt. 
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3. Genehmigung des Protokolls der Schulgemeindeversammlungen vom  

24. Mai 2017 
 
Remo Siegenthaler schlägt der Schulgemeindeversammlung die Zustimmung zum Protokoll 
vor. Das Protokoll war auf den Gemeindekanzleien zugänglich und auch auf der Homepage 
abrufbar. 
 
Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 
 
Wortmeldungen 
keine 
 
Beschluss 
Die Protokolle werden grossmehrheitlich genehmigt und der Verfasserin verdankt. 
 
__________________________________________________________________________ 
 
4. Wahl der Kreisschulkommission HOEK 
4.1 Mitglieder 
 
Remo Siegenthaler informiert die Schulgemeindeversammlung, dass gemäss §8 der 
Zweckverbandsstatuten die Mitglieder und das Präsidium der Kreisschule HOEK für die 
Dauer der gesetzlichen Amtsperiode durch die Schulgemeindeversammlung gewählt 
werden, was heute wieder der Fall ist.  
 
Simon Wiedmer, KSK-Mitglied aus Kriegstetten, hat auf die heutige Sitzung demissioniert. 
Simon Widmer kann leider heute aus beruflichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen. 
In Abwesenheit wird Simon Wiedmer offiziell verabschiedet. Remo Siegenthaler dankt ihm 
für seine geleistete Arbeit in der KSK und wünscht ihm für seine neue Aufgabe als 
Gemeindepräsident viel Erfolg und alles Gute.  
 
Im Weiteren teilt er mit, dass auch er nach bald fünf Jahren als Präsident der 
Kreisschulkommission auf die heutige Schulgemeindeversammlung demissioniert hat. Seit 
15 Jahren hat er, zuerst als Präsident der Schulkommission Oekingen, dann als Mitglied der 
damaligen Spurgruppe mitgewirkt und im Januar 2006 das Amt als Vize-Präsident der 
Kreisschule HOEK übernommen. Somit sind heute zwei Vakanzen neu zu besetzen. 
 
Gemäss den Zweckverbandsstatuten sind jeweils drei Personen aus den jeweiligen 
Gemeinden in der KSK vertreten. 
 
Zur Wahl werden durch die drei Anschlussgemeinden folgende Personen der 
Schulgemeindeversammlung heute zur Wahl vorgeschlagen:  
 
Halten: Oekingen: Kriegstetten: 

Binggeli Denise   Schenker Andrea Kappeler Stefan  

Gilgen Daniela Friedli Anita Kunz Edith (neu) 

Lüthi Manuela  Flückiger Stephan (neu) Widmer Gabriele 
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Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 

Detailberatung 

Wortmeldungen 
Keine 
 
Beschluss 
Die Mitglieder der KSK HOEK werden in globo einstimmig gewählt. 
 
Remo Siegenthaler gratuliert den KSK-Mitgliedern zu ihrer Wahl und wünscht allen viel 
Freude in ihrem Amt.  
 
 
4.1 Präsident 
Remo Siegenthaler schlägt der Schulgemeindeversammlung für das Amt des Präsidenten 
das bisherige Mitglied Stefan Kappeler zur Wahl vor.  
 
Stefan Kappeler hat sich zur Verfügung gestellt, diese vielschichtige Arbeit auf sich zu 
nehmen. Er dankt Stefan Kappeler ganz herzlich für seine Bereitschaft, diese Verantwortung 
zu übernehmen. Stefan Kappeler ist schon längere Zeit in der Kreisschulkommission und 
kennt die Abläufe bereits bestens.  
 
Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 

Detailberatung 

Wortmeldungen 
Keine 
 
Beschluss 
Stefan Kappeler wird grossmehrheitlich als Präsident der KSK HOEK gewählt. 
 
Remo Siegenthaler dankt der Versammlung für ihr Vertrauen in den neuen Präsidenten, 
gratuliert Stefan Kappeler zur Wahl und wünscht ihm für seine Aufgabe alles Gute sowie viel 
Freude und Motivation. 
 
 
5. Investitionskredit ICT von CHF 50‘000 
 
Remo Siegenthaler schlägt der Schulgemeindeversammlung die Zustimmung zum 
vorliegenden Investitionskredit vor. 
 
Das Traktandum wird durch den Schulleiter, Andreas von Felten, der 
Schulgemeindeversammlung erläutert. 
 
Andreas von Felten informiert die Schulgemeindeversammlung über den bisherigen Verlauf 
und die Eckpunkte des ICT-Konzepts im HOEK wie folgt: 
 
Verlauf 

• Oktober 2016 
Genehmigung Investitionskredit für den Ersatz der Schülergeräte in der Höhe von 
CHF 80'000 für 2017. 

• November 2016 bis März 2017 
Intensive Diskussionen um den konzeptionellen Weg der Kreisschule HOEK im 
Bereich ICT. 
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• März 2017 

Marschhalt und Bildung einer paritätisch zusammengesetzten Arbeitsgruppe 
(Mitglieder der KSK, Lehrpersonen und Schulleitung).  

• April 2017 bis August 2017 
Überprüfung der Situation durch die Arbeitsgruppe in enger Beratung und 
Zusammenarbeit mit der kantonalen Fachstelle «Imedias», Vertretern einer 
Partnerschule und weiteren Fachpersonen. 

• September 2017 
Genehmigung des Konzepts durch die KSK mit Gesamtkosten in der Höhe von  
CHF 130’000. Dies bedingt für das Jahr 2018 nochmals einen Investitionskredit in der 
Höhe von CHF 50'000.  

 
Eckpunkte 

• Pädagogische Arbeit ausschliesslich mit iPads – Verzicht auf eine duale Strategie. 
• Arbeit in der Halbklasse ermöglichen. 
• Umstellung der Lehrergeräte auf Apple-Produkte.  
• Wartung mit einem MDM (Mobile-Device-Management - Mobilgeräteverwaltung).  
• Zwei Lehrpersonen des Kollegiums absolvieren das CAS «Picts» (Pädagogischer 

 ICT-Support), um die didaktisch-methodische Arbeit der Lehrpersonen vor Ort zu 
 unterstützen. 
 
 
Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 

Detailberatung 

Wortmeldungen 
 
Tino Schmidtke (Oekingen) will wissen, ob die Schülerinnen und Schüler (SuS) dies auch 
für die Hausausgaben nutzen können? 
 
Andreas von Felten teilt der Schulgemeindeversammlung mit, dass dies keine 
Probleme geben sollte, da die Programme webbasiert sind. Es wird ein Portal erstellt, wo die 
SuS auf Dateien zugreifen können. Es ist jedoch grundsätzlich nicht vorgesehen, dass die 
Geräte nach Hause genommen werden. 
 
Markus Beer (Halten) will wissen, ob die Apple-Produkte auch universitätstauglich sind. 
Gemäss seinen Kenntnissen ist Windows in dieser Hinsicht schlechter. 
 
Andreas von Felten sagt, dass er dies nicht wisse. Jedoch kann gesagt werden, dass die 
Verlässlichkeit im Schulbedarf mit Apple höher ist. 
 
Beat Gattlen (Halten) will wissen, ob die CHF 80'000 schon im Budget enthalten sind? 
 
Andreas von Felten teilt mit, dass bereits Abschreibungen in der Höhe von CHF 20'000 
aufgeführt sind. 
 
Remo Siegenthaler informiert, dass der ganze Betrag benötigt wird, damit das Konzept 
umgesetzt werden kann. Die Anschaffungen im Beriech des Investitionskredits 2017 werden 
noch in diesem Jahr in Auftrag gegeben. 
 
Beschluss 
Der Investitionskredit wird einstimmig genehmigt. 
 
Remo Siegenthaler dankt der Versammlung für die Zustimmung des Investitionskredites. 
__________________________________________________________________________ 
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6. Budget 2018 
 
Remo Siegenthaler schlägt der Schulgemeindeversammlung die Zustimmung zum Budget 
2018 vor. Im Weiteren wird das Traktandum durch Andreas von Felten, Schulleiter HOEK, 
der Schulgemeindeversammlung erläutert. Er wird die wichtigsten Aspekte vorstellen und 
wesentliche Punkte erläutern. 
 
Andreas von Felten zeigt der Schulgemeindeversammlung folgende Punkte aus dem 
Budget 2018 auf: 
 

• Kostenvergleich  
• Kostenstruktur 
• Kostenstruktur im Überblick 
• Kosten nach Gemeinden 

 

 
 

Eintreten in das Geschäft ist nicht bestritten. 

Detailberatung 

Wortmeldungen 
 
Bruno Pulver (Präsident RPK) will wissen, warum der zusätzliche Betrag bei der 
Sonderschule in der Höhe von CHF 24'000 nicht noch aufgenommen werden kann? 
 
Andreas von Felten informiert, dass zum Zeitpunkt der Genehmigung durch die KSK dieser 
Betrag noch nicht bekannt gewesen ist. Aus diesem Grund konnte dieser Betrag nicht 
angepasst werden. 
 
Remo Siegenthaler teilt mit, dass der Betrag so belassen wird, da 
es noch nicht ganz sicher ist, ob das Kind auch in den Status «Sonderschule» kommt oder 
nicht. Der Betrag wird dann an der nächsten Budget-SGV angepasst. 
 
Bruno Pulver (Präsident RPK) will wissen, ob die fünf Lektionen «Support» so in Zukunft 
bestehen bleiben? 
 
Andreas von Felten orientiert, dass die Stunden erfasst werden und der KSK gegenüber 
ausgewiesen werden müssen. Im Weiteren ist es die Aufgabe des Schulleiters, zu schauen, 
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ob diese Lektionen so ausreichend sind, beibehalten werden oder evtl. auch gekürzt werden 
können. 
 
Philipp Camisar (Oekingen) möchte wissen, ob der Support auch für die Vorbereitung und 
nicht nur zur Fehlerbehebung zur Verfügung stehe? Schliesslich muss der Support wissen, 
was der Markt neues anbietet, damit dieses auch evtl. in der Schule eingesetzt werden kann. 
 
Andreas von Felten informiert die SGV, dass auch die interne Weiterbildung in Zukunft 
teilweise vom pädagogischen Support übernommen werden sollte.  
 
Beschluss 
Das Budget 2018 wird einstimmig genehmig. 
 
Remo Siegenthaler dankt der SGV ganz herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen. 
__________________________________________________________________________ 
 
7. Informationen aus der Kreisschule 
 
Remo Siegenthaler übergibt das Wort für die Informationen aus der Kreisschule dem 
Schulleiter, Andreas von Felten. 
 
Andreas von Felten informiert die SGV über folgende Themen: 
 
Entwicklung der Schülerzahlen und Klassen 
Die Einschulung gestaltet sich immer etwas schwierig, da die Eltern der Kindergartenkinder, 
nach einem Gespräch mit der Schulleitung, ihr Kind um ein Jahr zurückstellen können und 
dieses somit erst ein Jahr später eingeschult werden. Es steht den Eltern frei, von dieser 
Rückstellung Gebrauch zu machen. Die KSK HOEK versucht jedoch, dem etwas 
entgegenzuwirken. Fakt ist jedoch, dass sich die Schulplanung daher relativ schwierig 
gestaltet. 
 
Lehrplan 21 
• Ein neues Stundenplanmodell ist im Moment in Bearbeitung. 
• Ein Angebot im Bereich der Hausaufgabenbetreuung wird abgeklärt. 
• Es haben bereits Weiterbildungen zum neuen Lehrplan stattgefunden und weitere stehen 

noch aus. Die Beurteilung wird als Schwerpunktthema diese Weiterbildungen prägen. 
• Eine Arbeitsgruppe «Strukturen» ist eingesetzt und setzt sich mit den oben aufgeführten 

Themen auseinander. 
 

10 Jahre HOEK, Roadmovie und OL 
Das Jubiläum von 10 Jahre wurde mit einem Spielfest gebührend gefeiert. Weiter hat der 
Anlass «Roadmovie» das Kinoerlebnis nach Halten gebracht. Ebenfalls in Halten haben alle 
Kinder der 3. bis 6. Klassen der Kreisschule HOEK an einem «OL» teilgenommen. 
 
Homepage und Newsletter 
Das neue Logo wird seit anfangs des neuen Schuljahres eingesetzt und wird, sobald die 
alten Kuverts aufgebraucht sind, auch auf den Kuverts ersichtlich sein. Im Weiteren ist die 
neue Homepage aufgeschaltet. Für den Newsletter sind diverse Abklärungen gemacht 
worden. Dieser sollte in Zukunft ermöglichen, dass den Eltern Infos aus dem HOEK nur noch 
per Mail zugestellt werden. 
 
__________________________________________________________________________ 
 
8. Verschiedenes 
 
Remo Siegenthaler fragt die Schulgemeindeversammlung an, ob es noch ein Anliegen aus 
der Versammlung gib.  
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Somit sind wir am Schluss der Versammlung angelangt. Remo Siegenthaler will 
weiterfahren, wird aber von der Vize-Präsidentin, Gabi Widmer, unterbrochen. 
 
Stefan Kappeler und Gabi Widmer danken Remo Siegenthaler im Namen aller in Form 
eines Reimes für seinen unermüdlichen Einsatz in der HOEK Schule und übergeben ihm 
dazu ein Präsent. 
 
Remo Siegenthaler bedankt sich für die Verabschiedung und das Präsent. 
 
Remo Siegenthaler bedankt sich bei allen, die ihn in den vergangenen 15 Jahren die Arbeit 
erleichtert und ihn unterstützt haben.  
 
Die Budget-SGV ist somit am Schluss angelangt. Es steht für alle ein Apéro bereit und er 
erklärt die Versammlung für geschlossen. 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Schluss der Sitzung: 21:10 Uhr 
Der KSK-Präsident     Die Tagesaktuarin 

 
Remo Siegenthaler     Gabi Widmer 


